

Caritas Chile, CONAF y Senapred realizan jornada regional para la reducción del riesgo de incendios forestales en la región de Valparaíso

El propósito de esta jornada es que las comunidades, los gobiernos locales y otros actores del Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres de los territorios participantes en el proyecto fortalezcan sus capacidades para comunicarse, coordinarse y apoyar el fortalecimiento de habilidades para la reducción del riesgo de incendios forestales.

“Es una jornada que apunta a seguir avanzando en las tareas de prevención de incendios forestales, en la que tienen un rol muy fundamental las comunidades y su capacidad para cuidar su ambiente y cuidar a su gente. Esto es parte de un esfuerzo mayor que tiene que ver con cuidar nuestra ecología, nuestra casa común hoy día tan amenazada. Y en Chile y en el mundo los incendios que están en el límite forestal urbano son uno de los mayores riesgos”, explicó el director ejecutivo de Pastoral Social Caritas Chile, Lorenzo Figueroa.

Anuncio Patrocinado

Por su parte, el director regional de CONAF, Leonardo Möder, recalcó que “cuando la comunidad se organiza, se prepara, trabaja y hay voluntad, los resultados son totalmente esperanzadores. Por eso nuestro deseo y nuestra intención es que ojalá hayan muchas más comunidades preparadas, porque se logra un trabajo muy importante. Ahora sobre todo, que se avecinan los meses con mayor ocurrencia de incendios forestales”.

En tanto, el director de Pastoral Social de Caritas Valparaíso, diácono Leonardo Córdova, manifestó que “esto necesariamente debe ir de la mano con una coordinación creciente con los organismos del Estado, con los organismos del gobierno local y con las instituciones que tienen también una labor prioritaria en la prevención como municipalidades, Senapred, CONAF, etc. No basta con que una comunidad sea consciente de los riesgos, no basta con que una comunidad tenga planes para enfrentar de manera eficaz un siniestro o una emergencia de gran magnitud, tiene que estar necesariamente coordinada con los organismos competentes”.

Caritas Chile, CONAF y Senapred realizan jornada regional para la reducción del riesgo de incendios forestales en la región de Valparaíso

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

A su vez, el presidente del Comité de Prevención de Incendios Forestales de la comunidad Los Boldos de Quilpué, Álvaro Leiva, sostuvo que “es fundamental la actividad comunitaria para la prevención de incendios forestales, así como también es muy relevante poder coordinarse con los organismos comunales o de apoyo como CONAF, Caritas, etc., para poder apalancar todos estos esfuerzos. Para las comunidades, por sí solas, es muy complejo, muy difícil, y sin estos apoyos sería prácticamente imposible. Por eso la relevancia de estas actividades donde podamos vincular estos esfuerzos y coordinar acciones tendientes a disminuir la vulnerabilidad”.

Para el profesional del departamento de Vinculación Comunitaria de la Municipalidad de Viña del Mar, Felipe Sumarán, “la experiencia que tienen actualmente agrupaciones de Quilpué, Viña del Mar, incluso de Villa Alemana, es un gran insumo que nos permite disminuir el riesgo y salvar vidas. Lo importante aquí es salvar vidas con un enfoque en el cambio climático, en la reducción y la gestión del riesgo de desastres. Y también trabajar mancomunadamente con Senapred, CONAF y los otros municipios”.

Finalmente, la coordinadora regional del proyecto, Andalucía Corvalán, resaltó que “la idea de esta jornada es buscar la forma de que los planes de las comunas se acerquen a los planes de las comunidades, que conversen. En eso estamos trabajando y esperamos que nos vaya muy bien y que puedan seguir trabajando comunidades y municipios de forma muy

Caritas Chile, CONAF y Senapred realizan jornada regional para la reducción del riesgo de incendios forestales en la región de Valparaíso

imbrincada, porque es notoria la diferencia entre un trabajo coordinado y un trabajo que no se hace con el apoyo de los municipios”.

El evento, que se llevó a cabo en el hotel Diego de Almagro de Valparaíso, contó con la participación de las directivas de los comités locales de reducción del riesgo de incendios forestales de las comunidades participantes del proyecto, así como de los representantes de los municipios de Viña del Mar y Quilpué.

Durante la actividad, se invitó a los representantes municipales y comunitarios a la firma simbólica de un compromiso para continuar el trabajo conjunto, con el fin de favorecer la implementación de acciones preventivas y fortalecer la resiliencia comunitaria ante incendios forestales. El acuerdo busca implementar estrategias efectivas de prevención, preparación y respuesta ante incendios, con un enfoque participativo y local. Las partes se comprometieron a mantener la movilización y sensibilización comunitaria, a continuar el desarrollo de capacidades para la reducción del riesgo, coordinarse con los actores involucrados y garantizar la sostenibilidad y resiliencia comunitaria a largo plazo.

Juntos prevenimos

El origen de los incendios recae en la acción humana. El 99,7% de los incendios se inician ya sea por descuidos o negligencias en la manipulación de fuentes de calor, o por prácticas agrícolas o por intencionalidad, originada en motivaciones de distinto tipo, incluso la delictiva. En Chile toda la vegetación es sensible al fuego y en la cual el daño no sólo es su quema y destrucción, sino que, además, afecta al suelo, a la fauna, al aire, al ciclo del agua y, en general, al entorno del ser humano y en ocasiones a las propias personas.

Caritas Chile y CONAF desde el 2022 trabajan con 14 comunidades en las regiones de Valparaíso y Ñuble fortaleciendo capacidades comunitarias para reducir el riesgo de incendios forestales en zonas de interfaz urbano forestal. Gracias a la constitución de comités locales las comunidades han sido capacitadas en el taller impartido por CONAF “Comunidades Preparadas”, donde han aprendido cómo mantener su vivienda y entorno libre de material combustible. Junto a Caritas Chile han construido un plan de acción para reducir el riesgo de incendios forestales, implementando una serie de actividades para prevenir y prepararse frente a las altas temperaturas.

Gracias a los aportes de USAID /BHA las comunidades han sido beneficiadas con un kit de herramientas y maquinarias que consta de estanques de almacenamiento de agua de 3.400 litros, desmalezadoras, chipeadoras, mochilas bombas de espaldas y una serie de herramientas manuales que permite reducir material combustible en zonas altamente

Caritas Chile, CONAF y Senapred realizan jornada regional para la reducción del riesgo de incendios forestales en la región de Valparaíso

vulnerable a la ocurrencia de incendios forestales. Estas acciones de limpieza se organizan en coordinación con los municipios a través de las unidades de gestión de riesgo y emergencia quienes colaboran en la recolección del material combustible.

y tú, ¿qué opinas?